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聖保羅前鋒將投魯能
新華社里約熱內盧27日電 巴西媒體27日報道，巴
甲聖保羅前鋒艾萊斯奧轉會中超山東魯能幾乎已經可
以確定，目前只差簽約這一步了。參與談判的人士透
露，艾萊斯奧的轉會價格為500萬歐元。艾萊斯奧在
2013年為聖保羅攻入22球，是球隊的頭號射手。

國安斟施多夫恐流產
據巴西媒體昨日報道，巴甲保地花高的荷蘭球星施

多夫入主中超北京國安的可能性微乎其微。在2014年
6月之前施多夫主要精力是幫助球隊征戰南美自由盃。
目前施多夫効力於保地花高，合同尚有半年結束，但
去意已決。而目前與施多夫走得最近的是意大利豪門
AC米蘭，巴媒稱施多夫下一站去AC米蘭執教。

■香港文匯報記者梁啟剛

足 壇 快 報

53歲的
偶 像

兼實力派教頭郎平再
次成為故事的主角，
曾經多次公開表示無
意國家隊帥位的
她，最終接過潘
志琛拋出的橄欖
枝，這對廣大球
迷而言無疑是意外之喜。對於郎平自己而言，這既是
超越自我的挑戰，也是責無旁貸的擔當。
中國女排的復興重任對於有着傳奇經歷的郎平並非
易事。在國家隊的執教高開低走，回到恒大又要面對
外援新政遇挫的餘波。對於郎平而言，2013年的年底
稍稍「有點煩」。

「空降掌門」改變大局不易
決定出山之前，夜不能寐的郎平肯定預料到女排復
興之路的艱難，但是過山車似的情節卻顯然不在她的
掌控之中。問題在於，開弓沒有回頭箭，郎平現在能
做的恐怕唯有直面挑戰。「鐵榔頭」在隊中的威望、
臨場指揮調度和各方的信任不是問題，但中國女排的
技戰術能力顯然還需要更細的打磨。
同樣經受挑戰和考驗的還有「空降掌門」潘志琛。

在請郎
平出山和協調國手臨時轉
會恒大等問題上，潘志琛展現出

自己的魄力和多年以來在體育系統的
沉澱和積累，然而中國排球整體面貌的改變和發展觀
念的轉變並非那麼容易實現，「三外援新政」受阻即
是明證。

後備人才培養收好消息
不過，改變仍在發生。王一梅、馬蘊雯、魏秋月等
國手紛紛去海外聯賽効力，這在以往是很難想像的事
情。在郎平的主導下，現役國手的國際轉會有了鬆動
的趨勢，這不僅有利於球員自身價值的實現，還能促
進排球項目的國際交流、開闊運動員的眼界和視野。
在北京男排嘗到外援的甜頭奪下聯賽冠軍之後，老

牌冠軍上海男排也招兵買馬，請來國際大牌。男女線
總共有7支隊伍引入外援，增強隊伍的戰鬥力和競爭
力。各隊引援的效果和對球市的推動作用已經開始顯
現，排球聯賽呈現出一點點走向市場化的新氣象。

在女排的後備人才培
養方面也有利好消息，在18歲以下、20
歲以下和23歲以下3個年齡段的女子青少年世錦賽
中，中國隊紛紛奪冠，令人欣喜，這跟全運會設置三
大球小齡組之後各地投入力度的增加不無關係。從短
期來看全運槓桿起到了作用，但是排球項目的長遠發
展還是依然離不開更加扎實的群眾基礎和推廣普及。
從這層意義上說，剛剛在國內開始推廣的公園排球的
前景更令人憧憬。
就在2013年即將結束的時候，原沙排國手張常寧的

「轉項風波」也以喜劇的形式收場。面對這位國家隊曾
投入大量物力、財力培養的沙排未來之星的人生抉擇，
排管中心最終選擇了尊重而不是阻撓，這是一個值得稱
讚的決定。優秀運動員在室內和沙排項目中的轉換交流
應該敞開大門，解決沙排乃至排球項目後備人才問題的
根本途徑在於加大普及和體教結合的力度。

新華社北京27日電 27日的CBA聯賽第18輪標誌着
聯賽進入後半程。新疆廣匯隊客場挑戰北京金隅隊，以
97：92掀翻主隊，取得十連勝。
新疆廣匯此役前取得9連勝，客場挑戰3連勝的北京金

隅隊，新疆廣匯有一定的心理優勢。前半程，新疆隊列
第2，北京隊緊隨其後，可以說，第18輪的勝負相當重
要。新疆隊反客為主，首節取得領先。北京隊次節將比
分反超1分，進入下半場，新疆隊的雙外援展現了良好的
得分能力，最終帶領球隊迎來十連勝。新疆隊兩外援哈
德森和辛格爾頓合力砍下50分。

東莞布朗獨取74分
四川金強隊主場迎

戰東莞馬可波羅隊，
比賽進行了兩次加
時。雙方各有兩名球
員被罰出場。東莞馬
可波羅隊外援布朗發
揮神勇，不僅獨得74
分、10個籃板，還投
中絕殺球。74分的單
場得分僅次於 CBA
單場最高得分紀錄1
分。上賽季，効力於
浙江稠州銀行隊的杜
比在對陣山西汾酒隊
時拿下了75分。

新華社北京28日電 NBA姚明學校28日在
NBA中國辦公室舉辦了NBA姚明學校新年觀戰
派對，作為校長的姚明在發燒的情況下到現場
與小學員們進行了互動。
姚明當天一大早就趕到了活動現場，在耐心

地與每個學員進行了合影留念之後，姚校長向

到場的100多名小學員
提出了第一學期的「任
務和要求」，希望每個
孩子都在NBA姚明學
校的大家庭裡結識至少
5個好朋友。
「我希望孩子們在結

業的時候不光學會了籃
球技術，也收穫了信
心，在平時的生活中去
結識更多的朋友，不光
是自己的鄰居，自己的
同班同學，」姚明說。
活動期間的遊戲環節

中，到場的小學員們還
得到了向姚明提問的機
會，諸如「為什麼籃球
場上大家只能有一個籃
球」一類童言無忌的問

題讓現場笑聲頻頻。而當天姚明遭遇到最棘手
的問題是有關他本人的學習成績，對此他的回
答是：「我數學不太好，語文和英語可以，平
均分差不多85分吧。」此外姚校長也希望家長
們能把學校當做一個交流的平台，互相傳授一
些育兒的經驗。

李娜深網賽遇俄名將
香 港 文

匯報訊（記
者李薇 深
圳報道）28
日，總獎金
為 50 萬美
元的 WTA
國際巡迴賽
深圳公開賽
公佈了正賽
籤表。衛冕
冠軍、現世
界第3的中
國名將李娜

仍將作為頭號種子出戰，首輪就碰上了休
戰已經一年半、在本站復出的前世界第2
的俄羅斯名將施禾娜莉娃。至於在資格賽
中，中國三朵小花段瑩瑩、楊釗煊及王雅
繁止步首輪。持外卡參賽的15歲小將徐詩

霖則爆冷晉級第2輪，成為首日唯一一
名晉級中國小將。

奧蘇利雲潘曉婷言和
「火箭」奧蘇利雲及中國「9球天后」
潘曉婷昨日在山東合演一場別開生面的
「性別大戰」，兩人先進行桌球9球較
量，潘曉婷落後0：4的情況下大逆轉險勝
7：6；緊接的英式桌球6個紅球賽，「火
箭」挽回面子，以2：ｌ奏凱，雙方握手
言和，不分高下。

■香港文匯報記者梁啟剛

田管支持劉翔不退役
「中國欄王」劉翔日前抵達上海虹橋機

場，返抵家鄉。據知劉翔在今年8月完成
在美國進行的接近1年康復治療，但目前
的身體狀態仍未能夠接受跨欄訓練。惟儘
管如此，田管中心副主任馮樹勇仍確認，
30歲的劉翔未有退役打算；馮樹勇表示：
「我們田管中心還是要支持他。」

■香港文匯報記者梁啟剛

近日在接受意大利媒體《共和報》採訪
時，意大利名帥納比表達了有可能在中超
廣州恒大合同到期後不再執教的想法，這
或許意味着意大利名帥不會執教中國男
足。
儘管來到中國足壇，但納比依然在意大

利國內有很高的威望，他對記者表示：
「我來到恒大一年半時間，幫助球隊拿到
了兩個聯賽冠軍、亞冠和足協盃冠軍各一
個。要知道，亞冠冠軍原本是球會5年內
的計劃。」
最近一段時間，關於納比有可能返回歐

洲執教的傳聞一直不斷，對此納比表示：
「懷舊情緒和我沒什麼關係，我不想念歐
洲。」不過納比承認，世冠盃能夠和歐聯
冠軍、德甲拜仁慕尼黑這樣的世界最強的

球隊交手，讓他感到驕傲。

還會從事和足球相關工作
納比和恒大合同還有一年，他未來的計

劃是什麼？納比說：「我還有很強的執教
動力。和恒大合同結束後，我還會從事和
足球相關的工作，或許會當球會經理，或
許是其他職務。足球成為了我的生活方
式，但事情也總會有變化。」
今季納比帶領恒大相繼捧起了中超和亞

冠聯賽冠軍，並踏上世冠盃的舞台。鑒於納
比在恒大登峰造極的表現，中國媒體對納比
入主國足的呼聲日漸高漲。納比這一段話透
露出和恒大合同到期後，有可能結束執教生
涯的打算，一旦如此，就意味着他不可能執
教國足了。 ■香港文匯報記者梁啟剛

姚明校長帶病與小學員互動
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中華拾錦 恒大合同完結後
納比或不再執教

20132013年中國排壇意外連連
年中國排壇意外連連

新華社北京28日電 2013年的中國排壇用一連串的意外吸引着人們的眼球，給

人希望又留下遺憾。主政多年的徐利在倫敦奧運周期的動蕩之後心有不甘地離去，

接管排管中心的是與排球缺少交集、同樣臨近退休之年的潘志琛，此意外之一；新

官上任的潘掌門憑藉三寸不爛之舌說動郎平出山，此意外之二；「鐵榔頭」重新入

主中國女排之後狂飆19連勝，此意外之三；高峰過後連負泰、韓折戟亞錦賽，此

意外之四；臨近歲末，已經進入徵求意見階段的聯賽「三

外援新政」胎死腹中，此意外之五。

■■中國女排主帥郎平中國女排主帥郎平。。
中新社中新社

■■中國女排中國女排((右右))成績有所進成績有所進
步步。。 新華社新華社

■郎平(左)與排管中心主任潘
志琛與媒體見面。 新華社

■中國女排問鼎首屆
U23世錦賽。 新華社

■恒大主帥納比。 美聯社

■聖保羅前
鋒艾萊斯奧
(左)。

法新社

■新疆球員哈德森(右)在比賽中
投籃。 新華社

■姚明在活動中與小學員一起聊天。 新華社

■中國小將段瑩瑩。
香港文匯報記者李薇攝


